
 
 

Discurso de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, al anunciar buses eléctricos para Coquimbo y 

La Serena 

 

La Serena, 17 de enero de 2024 

 

Estimados y estimadas vecinos y vecinas de Coquimbo, de La Serena; 

a todas las autoridades presentes, muchísimas gracias por 

acompañarnos hoy día acá. 

 

En estos tres días de esta tercera visita que he realizado a la región, 

una de las cosas que me ha preocupado es ver la tremenda congestión 

que existe en determinados horarios en La Serena y Coquimbo. Me 

imagino que, hasta hace poco tiempo, eso no lo vivían acá. Me contaban 

los alcaldes que ha habido un aumento en cerca de un 70% del parque 

vehicular. Eso, al final, es peor calidad de vida para todos los que 

habitan esta región y, en particular, estas ciudades. 

 

Por eso, la noticia y el empeño que le ha puesto el ministro Juan Carlos 

Muñoz al tema de traer transporte público de calidad a las regiones -y 

no solamente pensando en Santiago porque siempre se habla del 

Transantiago, pero los que somos de regiones sabemos que en 

nuestras regiones también necesitan transporte público de calidad- es 

tremendamente importante. 

 

Cuando el ministro Juan Carlos Muñoz asumió o cuando lo invité a 

formar parte del Gobierno, él iba a ser decano de la Facultad de 

Ingeniería de la Universidad Católica. Y la verdad que se sorprendió 

mucho y fue de los que más me costó convencer de todos los ministros. 

Me alegro mucho que haya dicho que sí porque le ha puesto un empeño 

tremendo y siempre, cada vez que nos vemos en región, me dice: “Me 

acuerdo de lo que me dijiste el día que asumimos en Quinta Normal, 



 
 

que el transporte público no sea sólo para Santiago, sino también para 

regiones”. Y lo estamos cumpliendo.  

 

Hoy mientras presentamos los resultados de esta licitación, les puedo 

contar que ayer partió y recorrió, después de mucho tiempo, el tren 

desde Puerto Montt a Llanquihue, recuperando el tren al sur. Queremos 

también recuperar el tren en otras regiones de nuestro país. 

 

Esto nos llena de orgullo y me alegran estos anuncios cuando el ministro 

decía: “Vamos a avanzar en la regulación del transporte público en la 

Región de Coquimbo, en particular en La Serena y Coquimbo”. Y 

cuando hablaba de tener horarios, de tener frecuencias reguladas.  

Ustedes aplaudían espontáneamente, me imagino que es porque es 

algo que falta hoy y algo que no está funcionando.  

 

Y esto es mejor calidad de vida para la gente y los vecinos y vecinas 

que habitan estas comunas y es menor tiempo para llegar a las casas, 

es más tiempo con la familia, es al final poder estar mejor. 

 

Sabemos que la conurbación Coquimbo-La Serena tiene serios 

problemas de conectividad, nos ha tocado verlo, en cuántos a vías de 

comunicación y en cuánto a servicios de transporte. Por eso, esto se 

enmarca en un plan más integral, en el bypass que le vamos a hacer a 

las Ruta 5 Sur, para que los autos que no vienen a Coquimbo o a La 

Serena puedan pasar por un sector más alejado de la ciudad y, así, 

también, descomprimir acá. 

 

También ayer pusimos la primera piedra de la futura Avenida 

Panorámica, una vía que se estuvo proyectando desde hace 20 años y 

ahora, por fin, comienza a hacerse realidad y que será una alternativa 

para unir a La Serena y Coquimbo por arriba, a la vez que va a permitir 

la consolidación y desarrollo de nuevos polos urbanos.  

 



 
 

Lo hicimos, además, entregando viviendas, ahí al lado, gente que 

estaba emocionada hasta las lágrimas, Joseline, en particular que 

después de tantos años de haber estado de allegadas, hoy podían tener 

el derecho a la casa propia, a una casa digna. 

 

Hoy me alegra contarles que la licitación que va a permitir la operación 

de dos nuevos servicios de transporte público está avanzando a paso 

firme y este bus, que está atrás mío, es la prueba concreta de aquello. 

 

Este mes vamos a firmar el contrato con la empresa regional LISERCO 

para la adquisición y puesta en servicio de 42 buses eléctricos de alto 

estándar. Eso significa menos ruido, menos contaminación, trayectos 

más rápidos. Además, la licitación contempla la construcción de 

estaciones de carga para la flota en Coquimbo, lo que va a significar 

una inversión del orden de $3.600 millones al año por los 8 años que 

dura el contrato. 

  

Los buses son de estándar mundial. A nivel latinoamericano y mundial, 

en Chile estamos siendo pioneros, después de China, en la inserción 

de buses eléctricos; primero en Santiago, pero ahora lo estamos 

llevando también a las regiones. Partimos en Antofagasta, ahora 

estamos en Coquimbo y después vamos a Ovalle. 

  

Estos buses tienen aire acondicionado, conexión a wi-fi y cargadores 

USB. Pero hay una cuestión más importante, hoy nos vinimos con 

Cristian en el bus al que, seguramente, antes le era mucho más difícil 

usar transporte público y ahora, porque tenemos las rampas, tenemos 

espacios de accesibilidad universal, Cristian, que hoy gracias a todo el 

esfuerzo de su madre y de su familia, está cantando, está hablando, va 

a poder andar en transporte público por su ciudad porque se lo merece, 

porque tiene derecho a ello. ¡Grande, Cristian! 

  

Estamos hablando de que lo que estamos haciendo va a beneficiar a 

más de 8 mil pasajeros diarios en día laboral y casi 2 millones y medio 



 
 

de personas al año. Y como nos comprometimos en la Cuenta Pública 

del 1° de junio del 2023, estos buses van a estar en operación antes de 

septiembre de este año. 

  

Nuestro Gobierno cumple. Y a quienes quieren ver el país estancado o 

a quienes les interesa que las cosas no salgan o que no lleguemos a 

acuerdos, les digo que están equivocados, como bien decía el alcalde 

de La Serena. Les digo que Chile avanza desde sus regiones con un 

transporte público a nivel mundial y poniendo en el centro las 

preocupaciones de los chilenos y chilenas, poniendo en el centro las 

preocupaciones de los vecinos, no en la pelea chica política, en que no 

gane el Gobierno o en que no pierda la Oposición, se trata de que los 

chilenos, de que nuestra patria está primero. 

  

Para eso, tenemos que llegar a acuerdos, como lo estamos haciendo 

acá, pero también en otros temas como la Reforma de Pensiones en 

donde no podemos seguir postergando que las personas mayores, que 

han trabajado toda su vida, no tengan una pensión digna para vivir. Por 

eso, hago un llamado a todos los sectores políticos a que se pongan la 

mano en el corazón y piensen en los chilenos y chilenas para poder 

sacar esto adelante. 

  

Proyectos como éste nos ponen a la vanguardia en electromovilidad, 

significan avances importantes en la calidad de servicio y en el cuidado 

del medio ambiente.  

 

Con pequeños y con grandes proyectos, como me han escuchado en 

estos tres días en la región, haciéndonos cargo de la crisis hídrica, de 

la conectividad, del déficit en vivienda que tenía la región de Coquimbo, 

de la salud con el Hospital de La Serena y el Hospital de Coquimbo que 

van a ser de alta complejidad y de primera calidad, estamos mejorando 

la calidad de vida de nuestro pueblo, con sus personas mayores, con 

sus niños, con personas con capacidades diferentes, con todos quienes 



 
 

son la esperanza de un Chile mejor. Para ustedes estamos, para 

ustedes trabajamos. 

  

Muchísimas gracias. 

 


